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TTHll pasado día 30 asistí a Madrid 
1—1 como invitado a la presentación 

-Ljde un libro de cierto autor novel 
(como el infiascrito de la presente pie
za) en el Café Ateneo por la editorial 
Imagine, y caminando solo -no sin la 
correspondiente desconfianza y rece
lo hacia sus calles intimidantes, llenas 
de misterio y hostilidad enmascarada 
a esas horas de la tarde en que el sol se 
pone sobre los edificios y una sombra 
vasta y fila se desparrama irremedia
ble cubriéndolo todo de una manera 
misteriosamente amenazante y so
brecogedora-, escuchaba a mi miedo 
aconsejándome, apercibido de que 
por el corazón de la gran ciudad ya me
rodeaban los descuideros, los cogote- 
ros y su mafioso cabecilla, el Sabonis, 
sirleros, Safeta, la reina de los carteris
tas, putas y chaperos ubicuos, uxori
cidas por doquier, y un puñado suelto 
de emboscados perturbados insatis
fechos que despertaban, deseosos de 
quitarse el ansia matador y angustian
te con la primera pobre víctima avis
tada, sobre la que se abalanzarían con 
ensañamiento injustificado, con un 
ímpetu de hienas hambrientas...

Muchas veces me he parado a pen
sar por los motivos de la mente asesi
na para consumar sus actos atroces, si 
es por culpa de un rencor insupera
ble, dei temor a sí mismos, o de las pul
siones sexuales insatisfechas que diría 
Freud. Tenemos noticia desde tiempo 
inmemorial de los casos más maca
bros y espeluznantes. Ahora, con el 
puntual poder de la información, nos 
llegan noticias frescas de su día a día, 
repetidas en sus modos clásicos de ope
rar (apuñalando vísceras y seccionan
do venas, desoyendo el espanto y el 
vértigo de la súplica atormentada, es
tremecidos en un delirio mezcla de ex
citación e íntimo júbilo orgásmico, en 
un placentero paroxismo de agudas 
sensaciones, de convulsas muecas lle
vadas hasta el límite de la irracionali
dad...), con muy pocas modificacio
nes respecto de sus modelos y admi
rados carniceros que les precedieron 
y que pasaron a engrosar la lista negra 
de asesinos reconocidos. Pues bien, 
leyendo el librito, La mente asesina, 
del psiquiatra David Abranhamsen, 
he podido resolver muchos interro
gantes planteados en mi nulo trato con 
estos acuchilladores, de mirada ren
corosa y trato huraño y huidizo, que 
acechan en las esquinas aprovechan
do la impunidad de la noche y el de-

También en el gremio 
(je los asesinos hay 
clases: urbanos y de 
finos modales, 
inteligentes y 
pulcros...

samparo de la ciudad en sueños. Es
tos seres tan grotescos que mueven a 
una hilaridad nerviosa e inquietante 
en el lector abochornado de sus bio- 
grafías. Seres lábiles y carentes de mo
ralidad, que no entienden del sentido 
de la viday no comprenden la justeza 
del derecho a ella de sus mártires. Di
ce el psiquiatra al comienzo del libro 
“que el impulso homicida existe en to
dos nosotros; en todos existen dimen
siones de confusión y enfermedad que 
emergen de nuestro pasado”. Y más 
adelante, ahondando en lamente com- 
plejay embrollada de los criminales, 
nos enseña que “nadie es asesino de 
nacimiento; la tendencia se desarrolla 
y permanece en las personas y algu
nas de ellas se ven empujadas a comer 
elcrimen”.

El asesino se regodea en la concu
piscencia que le producen sus fecho
rías y siempre nos avisa de ello de una 
forma u otra, burda o elegante en fun
ción de su clase, dejando indicios pre
meditados. Porque también en el gre
mio de los asesinos hay clases. Los hay 
urbanos y de finos modales, inteligen
tes y pulcros, que ni siquiera se man
chan sus delicados dedos al hincar el 
estilete en la carótida de la víctima, y 
se echan hacia un lado para que el im
petuoso borbotar de la sangre calien
te no les salpique. Estos se lavan las 
manos y limpian escrupulosamente 
todo rastro posible de huellas luego 
de pintarrajear las paredes con jero
glíficos cabalísticos. Y suspiran tras el 
acto, satisfechos, plenos, igual que si 
hubieran descargado el impulso re
primido de un sicalíptico y apremian
te deseo camal indemorable.

Los hay rústicos, que se echan el 
arma al hombro y marchan decididos 
a descerrajar dos tiros entre ceja y ceja 
a la víctima odiada que les mortifica 
con su mera existencia poniéndoles 
nerviosos y no dejándoles dormir en 
una eterna pesadilla esquizofrénica. 
Los hay que sienten desde la niñez esa 
fascinación del aliento exangüe y frá
gil expirando bajo la presión de sus 

manos poderosas y febriles. Y aque
llos para los que matar no es más que 
una cadencia encadenada a la que se 
han ido acostumbrando, una serie de 
eslabones que hay que ir rompiendo 
a cada pulsión exacerbada de la enfer
medad cada día más recrudecida, obs
tinada e incurable.

Son lunáticos que pululan libres 
por nuestras ciudades y pueblos, con 
disociada personalidad y un doble jue
go de vida. Seres de egos débiles y au
sentes emociones, desechados del 
mundo exterior, repudiados por la so
ciedad que tal vez les provoca, como 
sus víctimas, cargadas de atractivos 
feraces y estímulos incitadores. Seres 
disarmónicos que han llenado los ma
nicomios recocijándose con sus his
torias al contárselas a otro todavía más 
perturbado y monstruoso en sus abe
rraciones sanguinolentas. Hombres - 
sobre todo hombres, según los cálcu
los- en apariencia normales que de 
pronto son poseídos por el apetito ine- 
sistible de matar.

Sirvan de ejemplo, el psicótico y 
necrófilo Arropiero, el primero en el 
ranking mundial de la especialidad, el 
¿apacible y bonachón? doctor Muerte 
Británico, el travestido Ximo, vestida 
para matar, que mientras lo hacía te
nía una novia a la que aconsejaba que 
no regresara sola por la noche a casa 
por el peligro que esto representaba, 
cuando el único peligro era él, los lo
bos esteparios, violadores y toxicóma
nos aficionados al Rohipnol, el Rubio 
de Alcácer, Miguel Ricart, y el cruel hi
jo bisexual de su madre, la Neusa de 
Catarroja, Antonio Anglés, compañe
ro del otro en su noctivageo de pleni
lunio por las estaciones de trenes aban
donadas y las casetas de los descam
pados, a cuyo socaire se pincharían la 
heroína con un desgarrado grito de 
conmoción agradecida, luego, alo me
jor, de sodomizarse o masturbarse mu
tuamente, el desalmado e impúdico 
Asesino de Ancianas, recientemente 
ajusticiado a plena luz del patio de la 
cárcel por sus compañeros de talego, 
imbuidos de ese sórdido y escondido 
odio instintivo, sagrado y muy vene
rado en su ley, de los presos hacia los 
violadores y fetichistas.

¿Cuántos más para añadir a la lar
ga lista? ¿cuántos estarán calculando 
ahora mismo los deleites de un próxi
mo ataque, relamiéndose al presentir 
el placer y escuchar los gritos arranca- 
dosdepavor?
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FÉLIX GONZÁLEZ • Candidato de Izquierda Republicana a la Alcaldía de Ávila

"Vamos a pelear dentro de la Constitución 
pero abogamos por la Tercera República”

JOSÉ MANUEL MA(Z

Félix González, candidato de izquierda Republicana a la Alcaldía de Ávila. / p. requejo

SE define como un “luchador na
to” y ahora, a las puertas de las 
elecciones municipales, Félix Gon

zález afronta un nuevo reto: in
tentar que Izquierda Republicana 
alcance el apoyo de los abulenses. 
Reconoce que son pocos, pero cre
en que tienen un hueco en el Ayun
tamiento de Ávila porque hay que 
darle “un aire nuevo”.

¿Con qué objetivo concurre 
Izquierda Republicana a las elec
ciones municipales?

Tras la salida de Izquierda Re
publicana de Izquierda Unida, 
donde estaba integrada como par
tido fundador, intentamos ahora 
abarcar el máximo de ayunta
mientos que podamos porque, a 
partir de ahí, empezará a nacer una 
situación política más cercana al 
ciudadano. Dentro de esa política 
los objetivos serán clarificar y dar
le otro aire a los ayuntamientos. 
Nos parece que están demasiados 
politizados. En la provincia de Ávi
la sólo presentamos candidaturas 
en Ávila y en Peguerinos, de mo
mento. Partimos de cero y es una 
prueba que tenemos y si no sale 
no nos vamos a rasgar las vestidu
ras. Nosotros lo vamos a celebrar 
igual si sacamos un representan
te, dos o ninguno.

¿Qué papel puede jugar Iz
quierda Republicana en la socie
dad abulense?

En política todo está descu
bierto. Sabiendo el modo de votar 
de Ávila vamos a intentar estar ahí 
y no en plan testimonial. Nuestra 

intención es tener a alguien que 
haga de notario de aquello que 
acontece en el ayuntamiento y que 
muchas veces no llega al ciudada
no. El papel fundamental será re
presentar a aquella gente que ne
cesita tener alguien que le repre
sente en el Ayuntamiento y que 
ahora no lo tiene.

«A Ávila le falta al
go, lefalta un aire 
nuevo en política. 
Hay una definición 
política muy concre
ta, pero al aparecer 
nosotros se han ro
to estos esquemas y 
tenemos una base 
histórica»

¿No está bastante definido el 
espectro político de la ciudad? 
¿Hay cabida para nuevas opcio
nes?

Sin duda. A Ávila le falta algo, 
le falta un aire nuevo en política. 
Efectivamente hay una definición 
muy concreta y lo cierto es que an

tes de aparecer nosotros se bara
jaba que en el próximo Ayunta
miento de Ávila habría 15 conce
jales del PP, 8 del PSOE y dos de 
IU. Al aparecer nosotros se han ro
to estos esquemas. Aunque no sea 
un partido que tenga la historia 
del PSOE, hay que reconocer que 
partimos de la base de que sí sa
bemos lo que es tener un presi
dente del gobierno, como es Ma
nuel Azaña, y sabemos lo que es 
tener un diputado en Ávila, como 
es Claudio Sánchez-Albomoz.

Yo creo que, aunque se nos ha 
tomado como el juguete de alguien 
que a lo mejor se presenta por pre
sentarse, vamos a arrastrar parte 
del electorado que hay desconten
to con la derecha. En segundo lu
gar, en el PSOE, sabemos que tam
bién hay descontento y muchos 
de ellos van a votar a IR sólo por 
el mero hecho de que es Félix Gon
zález el que se presenta de cabeza 
de lista. Él frente de Izquierda Uni
da hay que reconocer que última
mente sólo es PCE y mucho elec
torado de ahí puede votar a IR y 
más sabiendo que hay gente de IU 
que va en nuestra candidatura.

¿Dónde están buscando el res
paldo social?

El respaldo primordial lo va
mos a tener en el ciudadano de a 
pie. No vamos a ir buscando un 
respaldo concreto dentro de la so
ciedad. Sabemos que toda la so
ciedad está implícita en una elec
ción dentro del ayuntamiento y 
partimos de la base de que hay aso

ciaciones de vecinos, ONG, socie
dades recreativas, sociedades pro
fesionales, asociaciones de em
presarios, sindicatos,... y de ahí 
es de donde hay que arrastrar el 
voto.

¿Cómo están calando entre las 
nuevas generaciones que han na
cido con la monarquía?

Nosotros no tratamos de decir 
monarquía sí o monarquía no. Hay 
una Constitución y dentro de ella 
vamos a pelear. No quiero decir 
que no aboguemos por la Tercera 
República, pero tampoco maña
na mismo. Puede ser dentro de 
diez, veinte o treinta años. En 
cuanto a nuestro calado entre la 
juventud, creo que es la que más 
apoya a nuestra candidatura. No
sotros no confiamos en que sea 
toda la juventud la que nos apo
ye, aunque claramente vemos en 
los medios de comunicación mu
cha bandera republicana, mucha 
bandera tricolor. La llevan sólo por 
el mero hecho de que es bonita y 
que les gusta llevar la bandera, pe
ro verdaderamente muchos no sa
ben cuál es su significado.

¿Qué le llevó a dejar el PSOE a 
pesar de ser uno de sus impulso
res en la Transición?

Yo, por desgracia, soy un lucha
dor de toda la vida. Sólo tengo es
tudios Primarios, pero siempre he 
luchado por hacer el bien a la gen
te de al lado. Partiendo de eso, en 
los partidos se deteriora la situa
ción que los define y en el caso del 
PSOE nuestra definición de prin-

• Ávila humanizada •

Defíname cómo sería su Ávila 
ideal.
Sería un Ávila más humanizada 
de lo que es en la actualidad. 
Tiene que ser un Ávila más para 
los ciudadanos y de los 
ciudadanos. En estos momentos 
está tomada por el turismo y 
por una gran presión de los 
vehículos. El transporte público 
colectivo no funciona y debe 
funcionar un servicio público en 
regla para que la ciudad sea 
más del ciudadano de Ávila. Es 
más del turismo en sí que de la 
gente que vivimos en ella.
¿Qué le llevó a impulsar 
Izquierda Republicana en Ávila?
Al ir perdiendo el PSOE su 
identidad, en el año 2000 decidí 
terminar mi militancia. Después 
un tiempo en el dique seco y 
viendo páginas en Internet topé 
con IR y comprobé que su 
ideario político era lo más afín a 
mis ideas. Y por ellas seguiré 
luchando. ‘

cipios era un partido obrerista; 
marxista, que se lo quitamos; re
publicano, que también se qui
tó; y vamos quitando todo. En la 
transición se fue dejando entrar 
a gente de todo color y lo único 
que se ha conseguido es que su 
ideología se vaya perdiendo.
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Una de las aulas de la escuela de Saint Joseph que funciona en la actualidad. / manos unidas

AAanos 
solidarias

La Delegación de Ávila de Manos Unidas pretende recaudar más de 
68.000 euros para sufragar tres proyectos en zonas deprimidas de 

Madagascar, India y Brasil

F.J. RODRÍGUEZ

EN el mundo hay 11 millones de 
niños que mueren al año por 
enfermedades fáciles de curar, co

mo la diarrea infantil o enferme
dades respiratorias, y hay 325.000 
niños que no van a la escuela. Son 
problemas que hay que resolver 
de una vez por todas. Son palabras 
de la Cumbre Mundial sobre el De
sarrollo Sostenible, celebrada en 
Johannesburgo. Manos Unidas pre
tende con sus proyectos paliar, po
co a poco, día a día, estos proble
mas. Desde la Delegación de Ávila 
de esta organización no guberna
mental se pretende sacar adelante 
tres proyectos para este año: la 
construcción y equipamiento de 
tres aulas para escuela de secun
daria en Ampasy, un pueblo de Ma- 
dagascar; la construcción de un 
centro de salud y programa edu
cativo en un pueblo de la India lla
mado Naguanahally. Por último, 
se construirá un laboratorio para 
proyecto de apicultura en ujn pue
blo brasileño. Este último proyec
to se afronta a iniciativa de la Pa
rroquia de El Barco de Ávila.

El pueblo de Ampasy se en
cuentra a 7 kilómetros de Tolag- 
maro, al sureste de la isla de Ma
dagascar. Se trata de la región más 
pobre y árida de la isla. La ocupa
ción principal de sus habitantes es 
la agricultura de subsistencia, cul

tivan arroz y mandioca. El año 1938 
las Hermanas de las Hijas de la Ca
ridad abrieron un centro de lepro
sos para el sur de la islay viendo 
la necesidad de una escuela para 
los hijos de los leprosos, abrieron 
la escuela de Saint Joseph en 1990. 
La primera escuela fue de madera 
para 90 alumnos, ahora tienen 400 
alumnos de primaria de 3 a 15 años. 
Viendo la buena escolarización de 
los hijos de los leprosos, han ido 
poco a poco solicitando la escola
rización de sus hijos en Saint Jo
seph. Tienen que impartir una cla
se en un garaje por falta de espa
cio. Por ello los padres de alumnos 
de la escuela Sait Joseph de Am
pasy y las hermanas de las Hijas de 
la Caridad solicitan la colabora
ción de Manos Unidas para cons
truir y equipar un edificio con tres 
aulas, donde se ubicarán las cla
ses 12°, ll°y 9°. Los padres se c om- 
prometen a aportar la mano de 
obra, a acarrear arena y piedra, así 
como a cavar los cimientos del edi
ficio donde se ubicarán las tres au
las. El presupuesto que solicitan 
es de 34.783 euros

CENTRO DE SALUD. El segundo 
de los proyectos que pretende su
fragar desde Ávila la Delegación 
diocesana de Manos unidas es la 
construcción de un centro de sa

lud y programa educativo en el 
pueblo hindú de Naguanahally. Es
te pueblo, junto con otros siete pue
blos vecinos comprenden la taluka 
de Srirangapatman, en el distrito 
de Mandya, diócesis de Mysore en 
el estado de Karnataka en la India. 
Se trata de una población rural, jor
naleros agrícolas con trabajo par
cial dependiente de las cosechas, 
con jornales de unos 
180/200pts/día, trabajando no más 
de 120 días/año; a las mujeres se 
les paga la mitad del sueldo por el 
mismo trabajo. Se trata de una po
blación marginada y abandonada: 
carecen de asistencia sanitaria al
guna ni colegio de secundaria; los 
colegios de primaria apenas si fun
cionan con lo que no llega al 10 por 
ciento el número de alunmos que 
completa su escolarización de pri
maria. Se ha solicitado la construc
ción de un centro de salud y pro
grama educativo por un importe 
total de 32.556,93 euros.

LABORATORIO. El último de los 
proyectos pretende construir un 
laboratorio para un proyecto de 
apicultura. El proyecto está pro
movido en este caso desde la Pa
rroquia de El Barco de Ávila, apo
yado también desde la delegación 
diocesano de Manos Unidas de 
Ávila. Los beneficiarios directos

Dispensario médico actual de Naguanahally. / manos unidas

del proyecto son las 28 familias de 
la Asociación Comunitaria Fazen
da Barreira do Turbarao de Helió
polis - Bahía. Son familias de pe
queños agricultores, de baja ren
ta, que viven en tres comunidades 
limítrofes de dicha ciudad: Maria 
Preta, Caví y Ouricuri. La región 
presenta las características del se
miárido brasileño. Los beneficia
rios sobreviven de la agricultura 
de subsistencia cultivando fríjo
les, maíz, mandioca, y de la pe
cuaria. Desde 1996, las 28 fami
lias buscan mejorar su calidad de

vida mediante una experiencia 
asociativa e incorporando alter
nativas agrícolas adaptadas al se
miárido. Su búsqueda se ha ma
terializado en la formulación e 
implantación de un proyecto agrí
cola múltiple (cría de ovejas, api
cultura, cultivo de plantas forra
jeras) para el que han solicitado 
un crédito al Bando del Noroes
te. Los beneficiarios indirectos 
del proyecto son los habitantes de 
las tres comunidades. El proyecto 
supone una inversión de 1.647,18 
euros.

• Organización •

Manos Unidas es una organi
zación católica presente en 
71 delegaciones diocesanas. 
Desde 1960, año en que fue 
creada por un grupo de 
mujeres de Acdón Católica, 
y a través de sus 71 
Delegaciones diocesanas, 
viene extendiendo su 
acción hacia miles de parro
quias, escuelas, barrios, 
empresas. Esta organización 
no gubernamental para el 
desarrollo financia cerca de 
1.000 proyectos de promo- 
ción agrícola, educativa, 
profesional, sanitaria y 
sociocultural en más de 70 
países de África, Asia y 
Améríca Latina. Los benefi
ciarios son niños y ancianos, 
jóvenes y adultos, familias y 
organizaciones de la sode- 
dad civil... con independen- 
da de sus creendas, raza, 
sexo, ideología, religión o 
condidón sodal.
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Bi
Pilar Carda. / ENRIQUE

La DECLARACIÓN DE

TIERRA ES POSIBLE

0 EN ABRIL

F.J. RODRÍGUEZ

CALIDAD

Las declaraciones

En primer plano, la presidenta de la Asociación de los Vinos de la Tierra de Cebreros, Pilar ^| secretario de la Asociación, Jesús Alonso. / ENRIQUE

vendimias con una diferencia de

moviendo la declaración de los Vi
nos de la Tierra de Cebreros. Se tra

ra. También colaboran otros

se están reestructurando los vme-

va variedad de uva. Otra de las me

ciben menos horas de sol.

zona de Ávila.

más de una veintena de munici

Alberche.
Toda la zona de la declaración

VINOS. Con la declaración de los
Vinos de la Tierra de Cebreros se

manda el mercado en este mo
mento. Los vinos de esta zona son

Untos.

años se están realizando mezclas

duación del vino. En concreto se

uva de calidad.

tivo?

la provmcia.

tar de enmendar el error históri

década de los setenta. Fue una

menzaban su actividad -caso de

vo. En Cebreros ha ocurndo lo con

dido con ello el futuro de sus hi

sús Alonso Casillas, secretario de

de los Vinos de la Tierra de Cebre

con la constitución de la señalada
asociación. Toda la tramitación ad

de los vinos de la Tierra de Cebre-

te en este momento el mundo

momento los cebrereños viven
fundamentalmente de los servi

mentó?

de los Vinos de la Tierra de Cebre

gue en estos momentos con unos

da el mercado.

ñedo al venderlos a otras zonas

manteniendo unas hectáreas im

de vmo.

claración de los vinos de la Tie
rra de Cebreros?

ab ril.

Jesús Alonso

nuestras ventas»
El secretario de la Asociación

bera del Duero.

Pilar Garda

Desarrollo de los Vinos de la Tie

la venta de los derechos de vi
ñedo emoobrece el suelo e hi

«Ahora el vino no es

’a Revista '^ Revista

S PILÁR GARCÍA • Presidenta de la Asociación

más que una ayuda
para la mayoría de

las familias»

MARÍA del Pilar García Gon
zález es la presidenta de la

Asociación para el Desarrollo de
los vinos de Cebreros y alcaldesa
de esta localidad. Es una gran lu
chadora y defensora de su pueblo.
¿Qué significa económicamen

Cebreros
del vino para Cebreros?

Es triste decirlo, pero en este

cios y del turismo; de los fines de
semana y de las fiestas que se ce

Subirse
al tren del vino

La Asociación para el Desarrollo de los Vinos de la Tierra de Cebreros
confía en formar parte de la denominación Vinos de la Tierra en primavera

y con ello paliar el error histórico cometido en los setenta

La comarca vitivinícola de Ce
breros quiere subirse al tren del

vino para de una vez por todas tra

co que supuso la decisión de no
acogerse a la denominación de on-
gen que se ofrecía a finales de la

oportunidad perdida y un error
histórico. Al final se ha compro
bado que otras denominaciones
de origen que por entonces co

los vinos de la Ribera del Duero-
han logrado crear una nqueza im
presionante en las zonas de culti

trario. En el último decenio han
sido muchos derechos de viñedo
los que se vendieron, adquiridos.
sobre todo por productores de la
Ribera del Duero. Estos produc
tores que se han desprendido de
sus derechos de viñedo han ven

jos y de sus nietos , reconocía Je

la Asociación para el Desarrollo

ros. La situación pretende cam
biarse con las medidas que se han
emprendido hace mas de un año

ministrativa para la declaración

ros están muy avanzados y se es
pera que en esta primavera la de
claración pueda haberse aproba
do por el organismo autonomo
pertinente. Éste será el primer pa
so para alcanzar finalmente la de
nominación de origen para esta

PUEBLOS. Junto a Cebreros son
seis pueblos mas los que están pro

ta de El Hoyo de Pmares, San Bar
tolomé de Pinares, El Barraco,
Burgohondo, El Tiemblo y Sotillo
de la Adrada. En concreto la pro
moción se está haciendo desde el
propio Ayuntamiento de Cebre
ros, cuya alcaldesa, María del Pi
lar García González, es la presi
denta de la Asociación promoto

ayuntamientos de la zona y las bo
degas Benito Blázquez, El Quexi
gal de Cebreros y Félix Cubos, de
El Hoyo de Pinares. Ademas, se
unen igualmente los grupos de So
ciedades Cooperativas Agrarias de
Transformación de Cebreros, El
Hoyo de Pinares, San Bartolomé
de Pinares, El Barraco, Sotillo de
la Adrada y El Tiemblo, ademas de
un grupo de viticultores de Bur
gohondo. Los pueblos menciona
dos son los que están promovien-

do esta declaración. Una vez apro
bada podrán acogerse a la misma

pios que van desde el Alto Tietar,
pasando por la baja tierra de Pi
nares hasta los pueblos del medio

contiene una superficie de 5.713
hectáreas de viñedo y 2.000 viti
cultores, con una producción de
unos siete millones de kilos de uva.
unos 51.800 hectolitros de vino.

pretende elaborar un vino que de

vinos con una alta graduación: al
canzan fácilmente los 14,30 y los
15 grados, cuando el mercado lo
que reclama es un producto entre
12-12,30 grados para los vinos
blancos y 13-13,30 grados para los

Se trata de vinos que se obtie
nen con uva autóctona: la garna
cha para los tintos y el albulo, pa
ra el blanco. Durante los últimos

con otras uvas para bajar la gra

está utilizando tempranillo tinto
que, según indicó Jesús Alonso Ca
sillas, se ha comprobado que la

Un trabajador de la bodega cooperativa de Cebreros. / ENRIQUE

mezcla tiene muy buena acogida
por el mercado al lograr reducir la
graduación del mosto obtenido
con la uva garnacha. Para conse
guir esta uva en los últimos anos

PRESIDENTA DE LA ASOCIACION

«Los que venden los
derechos de viñedo
contribuyen a em
pobrecer la zona»

La alcaldesa de Cebreros y pre
sidenta de la Asociación para el

rra de Cebreros considera que

poteca el futuro de la comarca.

SECRETARIO DE LA ASOCIACION

«La Ribera del Due
ro ha sido la gran
beneficiada de

lebran en este pueblo. El vino en
estos momentos no significa mas
que una ayuda para la mayona de
las familias de este pueblo.

¿Cree que esta comarca podrá
algún día recuperar la importan
cia vitivinícola que tuvo en su mo -

Creo que si se hacen las cosas
bien, con inminente declaración

ros se conseguirán cosas impor
tantes para la comarca, como ha
ocurrido en otras provincias de la
comunidad de Castilla y Leon.
Además, con la extensión de cul
tivo que tenemos en este momen
to se puede obtener, aplicando los
métodos correctos, un rendimien
to muy superior al que se consi

vinos de gran calidad que deman

Es cierto. Cebreros ha perdi
do mucho de los derechos de vi

de Castilla y León, fundamental
mente a productores de la zona
de la Ribera del Duero. ¿Esto no
ha supuesto una sangría impor
tante para el futuro de Cebreros?

Sí. Se han vendido muchos de
rechos, sin caer en la cuenta de que
lo que se vendía era el futuro de
este pueblo. Pero repito: seguimos

portantes de terreno para poder
recuperar y mejorar la producción

¿Cómo está el proceso de la de

Está muy avanzado. Es posible
que el proceso pueda estar con
cluido para finales de marzo o

¿Éste será el primer paso, pre
vio para obtener la denominación
de origen?

Sí, éste será el objetivo final.
Pero conseguirlo va a costar mu
cho más. En su momento tuvimos
una gran oportunidad para que el
vino de Cebreros consiguiera la
denominación de origen. Es una
declaración que la tuvimos en la

LOS VINOS DE LA

QUE SEA APROBADA

A FINALES DE MARZO

TODOS LOS EXPER

TOS COINCIDEN EN

LA IDONEIDAD DE

ESTE CLIMA PARA

LOGRAR UNA UVA DE

pre ha tenido fama por disponer-
de una climatología muy buena
en la que se dan los grados de hu
medad, temperatura, horas de sol,
etc necesarias para lograr una

Sí, y todos los expertos comci-
den en la benignidad de este cli
ma y en el suelo arcilloso, ideal
para el cultivo de la vid. A finales
de la década de los años setenta
dos grandes expertos como son 
Sainz lyobre y María Isabel Mija
res coincidían en afirmar que la
climatología, unida a la calidad

Víctor Yagüas, enólogo | ij^
cooperativas de la zona. / ENRIQUE

considera que los que han ven

mano a finales de la década de los
setenta, pero al final tanto la bo
dega cooperativa como Vinos Per
lado se echaron atrás. Fue una

del suelo hacían de esta una tie
rra propicia para cultivar la vid.

Desde el Ayuntamiento ¿qué
se hará para potenciar este cul

dos, con la plantación de esta nue
búsqueda de la maduración opti
ma de la uva, sin dar lugar a que

hecho el fruto de las vinas que se
encuentran en la solana y las zo

dido derechos de viñedo en la
comarca lo que han hecho ha

oportunidad inmejorable y mas
fácil de la que tenemos en estos Nosotros apoyaremos en todo

didas que se van a utilizar será ba
se pase. Para ello se realizarán dos nas más altas maduran antes que sido enriquecer a otras zonas momentos. Habrá que esperar más lo que podamos para que la vid

jar la graduación a través de la
las que están en zonas bajas y re de la región como es la de la Ri tiempo para esa denominación. se siga cultivando en esta zona de

qumcedíasparalauvanegra.De La comarca de Cebreros siem-
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Mayores al
volante

LAURA GARCÍA ROJAS

1 • Martina Jiménez no se resiste a conducir a pesar de tener 77 años. Por sus manos 
han pasado varios coches, desde que se sacara el carné. 2« Ebasio Martín posa con 
su R 8 de toda la vida. 3« Detalle de esas manos que ocultan muchos años al vo
lante. 4» Jesús Manzano, de 84 años, junto a su mítico Seiscientos. / pablo requejo

S
U particular manera de circu
lar, su habitual lentitud en la 
carretera y la prudencia, en 
muchos casos llevada hasta el ex

tremo, son algunas de las señales 
de identidad que distinguen, casi a 
simple vista, los turismos conduci
dos por personas entradas en años.

No son muchos los mayores de 
75 años que se atreven, a pesar de 
la edad, a poner las manos al vo
lante. Pero los que todavía sien
ten que sus reflejos están los sufi
cientemente frescos como para te
ner mecanizados los movimientos 
de la conducción no dudan en sa
car todo el partido al coche, a la 
independencia y comodidad que 
proporciona, aunque sólo sea en 
trayectos cortos.

Las cifras indican, según el cen
so de conductores elaborado por 
la Dirección General de Tráfico, 
que, a nivel nacional, existen al
rededor de 300.000 personas de 
más de 74 años que tienen vigen
te su carnet de conducir, lo que su
pone poco más del 1,5 por ciento 
del total. Los números todavía son 
más reveladores cuando la aten
ción se fija en la parcela femeni
na, que representa tan sólo un 0,33 
por ciento de los conductores es
pañoles. En estos casos, aquello 
de cómo ser mujer mayor al vo
lante y no morir en el intento se 
convierte en una misión que, en 
principio, podría parecer casi im
posible. Pero no.

Aunque cueste encontrarías, en 
Ávila todavía, dentro del capítulo 
femenino, las hay con larga expe
riencia al volante que desmontan 
todos los mitos de la relación entre 
el coche y la mujer. Se llama Marti
na Jiménez Martín. Tiene 77 años y

hace 24 que conduce, “sin un sólo 
golpe en todo ese tiempo”, dice con 
orgullo. Es unos de esos casos poco 
habituales de mujeres mayores que 
se atreven a circular, por la ciudad y 
a diario. A punto de cumplir sus bo
das de plata como conductora, echa 
la vista atrás y repasa los coches que 
han pasado por sus manos: "Siem
pre han sido viejos, pero me apaño 
bien, porque todavía tengo buenos 
reflejos”. De hecho, “aparca mejor 
que yo”, comenta una de sus hijas. 
Aunque se considera prudente, le 
gusta la velocidad, pero con mode
ración. “Pienso conducir hasta que 
el cuerpo me lo permita”, concluye.

DOS GOLPES EN 31 AÑOS. Eba- 
sio Martín González, de Pajares de 
Adaja, no puede decir los mismo 
que Martina, porque sí ha tenido 
dos golpes, aunque de poca im
portancia, en los 31 años de expe
riencia al volante.

Excepto esos pequeños inciden
tes, su vida como conductor no ha 
encontrado mayores dificultades: 
“Ahora ya no me atrevo a hacer re
corridos largos, si acaso ir a Arévalo 
o aÁvila, como mucho”. En esos tra
yectos no pasa de los 90 kilómetros 
por hora: “Cuando veo pasar coches 
a gran velocidad pienso; que corran 
todo lo que quieran, tiene carretera 
por delante”. Él preflere circular “tan 
tranquilo”. Igual que su paisano, Je
sús Manzano, cuando podía con
ducir. Ahora, a sus 84 años, después 
de 60 al mando de tractores y vehí
culos, sólo se atreve a pasear con su 
coche por el campo. Son sólo algu
nos ejemplos de los más de mil ma
yores de 75 años, el 2% del total, que 
tienen licencia, según datos de una 
aseguradora abulense.

En Ávila existen más de un millar de conductores que superan los 75 
años de edad. La prudencia es su bandera: “Ahora sólo me atrevo a 

pasear con el coche por el campo”, afirma Jesús Manzano, de 84 años

ÍEaiotte

Los conductores mayores no suelen pasar los 90 kilómetros por hora, / PABLO REQUEJO

Justiniano Casillas, conductor retirado de autobuses, de Navalacruz, utiliza ahora su furgoneta para viajes de corta distancia. / pablo requejo

"Cuando conduzco, estoy pendiente del espejo”

No está dentro de ese porcentaje de 
conductores mayores de 74 años que 
circulan por nuestro país, pero es 
un ejemplo de cómo una larga ex
periencia al volante otorga la pru
dencia necesaria para que su coche 
no se convierta en un estorbo en la 
carretera. A sus 66 años de edad, Jus
tiniano Casillas Martín conoce muy 
bien la rutina de los kilómetros, por
que ha sido conductor profesional 
durante más de 30 años. Desde que 
se sacó el carné en el año 60, por sus 
manos han pasado furgonetas, pri-

mero, y un buen número de auto
cares que cubrían la línea regular 
Navalacruz-Madrid, después.

Habrá hecho kilómetros como 
para dar la vuelta al mundo más de 
una vez, desde que en el año 74 co
brara su primera nómina “de tan só
lo 20.000 pesetas” de las de enton
ces. En esa experiencia como con
ductor de autobuses ha vivido de 
todo, bueno y malo, y le ha dado el 
bagaje necesario como para tener 
muy claro cómo hay que circular: 
“Cuando conduzco, ando siempre

pendiente del espejo retrovisor. No 
adelanto a ningún coche y, como no 
me gusta hacer sufrir al de detrás, 
siempre indico con los intermiten
tes si pueden adelantarme o no”.

A pesar de ser im conductor ex
perimentado, dice que sus reflejos 
“no son los de antes”. Por eso, aim- 
que todavía se atreve con viajes de 
cierta distancia “sin sobrepasar los 
90 kilómetros por hora”, ya no se atre
vería a entrar en Madrid con el co
che. Demasiada jungla circulatoria 
donde impera la ley del más fuerte.

A pie de carretera, los peligros 
son otros; “Yo creo que el que un 
coche pueda correr prácticamen
te todo lo que quiera el conductor 
es una barbaridad. De ahí vienen 
muchos accidentes”, reflexiona es
te conductor retirado. Hace años 
que ha cambiado los autobuses por 
su furgoneta decorada con man
tas fabricadas en las cercanías de 
su pueblo, que utiliza para acer
carse a la capital y moverse por los 
alrededores de Navalacruz, siem
pre, con precaución.

•Reliquias del motor •
No es una teoría estricta, pero 
es muy común que el conductor 
mayor esté emparentado con 
un turismo que nada tiene que 
envidiar a las auténticas 
reliquias y anticuarios del 
motor de los coleccionistas. 
Ebasio Martín, por ejemplo, 
guarda todavía celosamente el 
prímer coche que se compró 
hace 31 años, cuando empezó a 
conducir. El prímero y el único. 
Aunque él y su mujer han 
pensado en más de una ocasión 
en cambiario, todavía no se han 
decidido. El R8 de Ebasio es 
conocido en su pueblo. Pajares 
de Adaja, como 'el de los 
ruidos’, porque "el tubo de 
escape se oye muchísimo”. Y 
eso que "ha tenido muy pocas 
averías”. El Seisdentos de 
Jesús Manzano, también de 
Pajares, no emite un ruido 
ensordecedor y está en plena 
forma. De hecho es la envidia 
de sus nietos, que, a diferenda 
de su abuelo, han llegado a 
poner esta reliquia 
automovilística en los 120 
kilómetros por hora. No 
obstante, el extremo cuidado 
tanto al volante como con el 
mecanismo de los turismos 
queda reflejado en las 
estadísticas: el 90 por ciento de 
los conductores mayores utiliza 
el dnturón de seguridad, 
incluso en dudad. Además, son 
muy respetuosos con las señales 
de tráfico, por lo que es difídl 
que se vean implicados en 
acddentes aparatosos, según 
una aseguradora abulense.
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VIERNES

El Grande, otra vez. 
El PP rechazó la moción presenta
da por PSOE e IU mediante la que 
se solicitaba la paralización de las 
obras del edificio de El Grande. La 
oposición aseguró que el nuevo edi
ficio supondrá “la ruptura del equi
librio volumétrico tradicional de la 
Plaza de Santa Teresa". Por su par
te, el alcalde de Ávila, Miguel Ángel 
García Nieto, aprovechó para mos
trar los planos donde se compara
ba la sombra que proyectaba el an
tiguo edificio y la que dejará el fu
turo, con lo que intentó demostrar 
que apenas habrá diferencias, aun
que prometió vigilar el seguimien
to de las obras./ cedida

SÁBADO

1
El AVE avanza. EiBo 
letín Oficial del Estado publicaba el 
sábado pasado el estudio informa
tivo de la línea férrea Ávila-Madrid, 
que finalmente ha seleccionado la 
alternativa que permite el aprove
chamiento de la línea Madrid-Se
govia-Valladolid. El presupuesto fi
nal para el proyecto de la línea de 
Alta Velocidad asciende a 199,6 mi
llones de euros y la distancia entre 
Madrid y Ávila será de 165 kilóme
tros. / ICAL

DOMINGO

Contra las obras. Más 
de mil personas (según los organi
zadores, dos mil) se manifestaron 
contra las obras de El Grande. Du
rante la concentración convocada 
por PSOE, lU, CC.OO y UGT, los 
abulenses, que participaron con el 
lema “El Grande es de todos”, tu
vieron la oportunidad de expresar 
sus opiniones por megafonía. Opi
niones contrarias al edificio, a su 
altura e incluso a la plaza entera./ 
VALDIVIELSO
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LUNES

iiinn ir ni « ii luim

Vandalismo• Policía Mu
nicipal y Bomberos colaboran de 
manera conjunta para identificar a 
un grupo de jóvenes, acusados de 
haber quemado en menos de un 
mes 30 contenedores. Esta gam
berrada, que se suele repetir los fi
nes de semana cuando “los mu
chachos alocados" vuelven a casa 
después de salir de marcha, va a 
costarie muy caro al Ayuntamien
to, ya que los daños podrían costar 
9.000 euros. El último de los actos 
vandálicos tuvo lugar el pasado fin 
de semana en la calle Cruz donde 
los jóvenes quemaron un contene
dor de reciclaje de papel./ enrique

MIERCOLES Luz verde al hotel Sofraga, una 
5 empresa, constituida en su totalidad por capital abulen

se y en la que se incluyen los dueños del hotel Cuatro 
Postes, compró el pasado miércoles el Palacio de Sofra
ga a Desarrollos Itcarcris. Pese al cambio de manos, el 
proyecto inicial se mantendrá./ enrique

MARTES Suben las pensiones• Los pensionistas abu
lenses recibirán 267 euros más de media durante 2003, ya que 
las pagas de la Seguridad Social se revalorizarán en torno al 3,9 
por ciento respecto a 2002. Para los interesados, supone un au
mento medio de 19 euros por pensión al mes./ pablo requejo

JUEVES Las Edades ya tienen tema. Las 
misiones serán el tema central de la exposición de Las 
Edades del Hombre que se celebrará en Ávila en 2004 y 
que tendrá como sede principal la Catedral. La muestra 
coincidirá con los fastos de Isabel 1 de Castilla/ enrique
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Munir Valin, durante uno de sus entrenamientos en los pinares de la localidad burgalesa de Aranda de Duero. / leticia Pérez

PILUCA BURGOS

Un joven burgalés representará a Castilla y León en el 
próximo mundial de ‘mushing’ en la modalidadad de 

‘skijorin’, disciplina que se disputa sobre tierra

Los Malamutes son los perros más empleados en esta práctica deportiva. / leticia pérez

T Arelación entre los animales 
los humanos siempre es ex

traña, a veces amigable, otras 
agresiva y, en ocasiones, única. 
El ‘mushing’, un deporte en el que 
varios perros tiran de un trineo a 
las órdenes de un hombre, se eri
ge como la perfecta conjugación 
entre el instinto y el raciocinio. A 
pesar de estar acostumbrados a 
la imagen de pe
rros nórdicos 
arrastrando con 
fuerza un trineo 
por la nieve, este 
deporte presen
ta categorías en 
tierra. El ingenio 
se encarga de 
idear diferentes 
tipos de carro
matos para que el clima no impi
da su práctica. Munir Vali, un jo
ven arandino de 35 años, practi
ca desde hace tiempo el ‘mushing’ 
en los pinares burgaleses. Un es
fuerzo que, día a día, da frutos tan 
deseados como la participación 
en el Campeonato del Mundo es
te mes de febrero.

“Siempre me ha gustado ir a 
la montaña, así que me compré 
un perro que me acompañase. 
Ahora tengo nueve, con los que 
compito en uno de los deportes 

Munir Vah ha logrado 
buenos resultados en 
diferentes carreras, 
destacando el puesto 
decimosegundo 
de la Pirena

más excitantes”, asegura Munir 
Vali. La afición ha llegado tan le
jos que el próximo 14 de febre
ro competirá en el campeonato 
Mundial de mushing en la cate
goría de ‘skijoring’, avalado por 
el primer premio del Campeo
nato de Teruel, el segundo de Viz
caya y alcanzar el puesto núme
ro doce en Pirena. Munir habla 

del ‘mushing’ 
como un de
porte en 
equipo. “Tan
to los perros 
como yo nos 
preparamos 
juntos. Todos 
tenemos que 
estar en bue
na forma y 

los diez queremos cruzar los pri
meros la línea de meta”, cuenta. 
El amor por la velocidad debe 
compartirlo el dueño y los ani
males. En cuanto Munir aparece 
en la finca donde guarda los pe
rros, éstos se ponen nerviosos, 
chillan, aúllan y muestran sus ga
nas de correr. “Dos veces al día 
vengo a darlos de comer y a en
trenar. Para ellos sacarlos a la pis
ta es una recompensa, porque les 
divierte”, explica. El triciclo con 
el que Munir recorre los cami- 

nos arandinos es de su propia co
secha. “Lo diseño yo mismo pa
ra entrenar. En España se corre 
poco en tierra y no hay mucho 
donde escoger, pero en Francia 
es un deporte muy conocido”, ad
vierte. Y es que existen testimo
nios literarios que hablan de pe
rros que tiraban de trineos co
mo mulos de carga en la época 
del califato Árabe. Aunque los pri
meros datos sobre el mushing 
moderno datan de las primeras 
décadas del siglo XX, época en la 
que los buscadores de oro utili
zaban perros para tirar de sus tri
neos cargados del material para 
las excavaciones a causa de la 
hostilidad del terreno.

Para competir, las categorías 
se dividen por peso y edad del 
conductor del trineo o musher. 
Como ejemplo, un niño de diez 
años puede ser arrastrado por un 
perro, pero si alcanza los doce de
be contar con dos ejemplares. 
“Son animales muy fuertes, pero 
no deben remolcar más peso del 
suyo propio”. En principio, casi 
todos los perros son adecuados 
para competir en este deporte, 
aunque los que tengan muy exa
cerbado el instinto guardián o de 
defensa pueden tener problemas 
al trabajar en grupo. Los más uti-

Munir Vali prepara a uno de sus perros antes de iniciar un entrenamiento. / leticia pérez

fizados son los Malamutes. 
“Aguantan muy bien el fno y al pe
sar casi 70 kilos pueden acarrear 
con cargas grandes”, anota Mu
nir. Pero hay otras muchas razas 
que suelen ver
se en los cam
peonatos, como 
los Siberianos 
que, aunque 
más pequeños, 
son muy rápi
dos. De manera 
menos usual, 
porque el pelo 
se enreda, se 

"Yo tengo vanos 
ejemplares gue ya 
no me sirven como 
corredores, pero 
nunca podría 
deshacerme de ellos"

utilizan también los Samoyedos.

ESTRUCTURA. Los perros de tri
neo se dividen en líderes o guías 
y wheelers. “Yo tengo dos líderes. 
Tienen que ser listos, porque es a 
quien transmito mis órdenes.

Ellos las entienden y dirigen al res
to hacia el lugar adecuado”, acla
ra. Los’ wheelers’, que deben obe
decer a sus guías, se distinguen 
por la fuerza. “Es curioso, pero los 

perros de tri
neo son los 
únicos que ti
ran con las 
cuatro patas, a 
diferencia de 
otras mascotas 
que sólo utili
zan dos”, aña
de. El coste de 
cada ejemplar 

ronda desde los 300 euros hasta 
los 12.000. “Reconozco que es un 
deporte caro, pero disponer co
mo único medio de transporte un 
trineo y como fuente de energía 
unos perros, convierte la activi
dad en algo tan primario y tan cer

cano a la naturaleza que es difícil 
de describir. En otros países la afi
ción es enorme, pero en España 
gana adeptos cada día. El mayor 
problema al que nos enfrentamos 
es a la escasez de patrocinadores, 
porque del ‘mushing’ no se vive”, 
comenta.

La práctica del mushig no só
lo es un deporte sino una expe
riencia en la que se pueden des
cubrir cualidades en el perro co
mo la lealtad, la inteligencia, la 
fuerza y la velocidad. “Yo tengo 
ejemplares que sé que ya no sir
ven como corredores, pero que 
nunca podría deshacerme de 
ellos. Pasamos muchas horas jun
tos y los lazos que se crean son 
especiales”, asegura Munir, mien
tras acaricia a Bagheera, uno de 
sus perros guía, sin duda de su 
inestimable trabajo.

• Los orígenes •

El 'mushing’ es el deporte 
basado en el transporte 
con trineos sobre la nieve 
y tirados por perros. Pero 
es mucho más. La práctica 
del ’mushing’ enriquece a 
la persona que lo practica 
en el conocimiento del ani
mal, en la lealtad, en la 
fidelidad y en el compañe
rismo, acercando al hom
bre a la naturaleza pura. A 
muchos puede extrañarles 
el nombre de 'musher’, 
como se llama a la persona 
que conduce el trineo. Los 
pioneros franceses de prin
cipios de siglo, que llega
ron hasta las minas 
Klondike en Alaska en la 
famosa 'fiebre del oro’, 
tuvieron que adaptarse a 
las travesías en trineo. 
Como estimulo para sus 
perros, y por la prisa en 
llegar los primeros, les lan
zaban sus gritos de 
"Marche, Marche”... Los 
ingleses adaptaron la pala
bra a su fonética y quedo 
como 'musher’, no la pala
bra o grito, sino quien lo 
proferia, o sea el conduc
tor del trineo. Para las 
épocas y lugares sin nieve 
-en España sólo disfruta
mos de nieve durante unos 
tres meses al año- se han 
ingeniado métodos de 
entrenamiento que han 
derivado en modalidades 
que son incluso más practi
cadas que las originales, 
como ocurre con las moda
lidades que se disputan 
sobre tierra. Estos métodos 
consisten en sustituir los 
trineos por vehículos lige
ros con ruedas.
Generalmente se suelen 
utilizar triciclos,aunque 
también se emplean 'tri
neos’ de cuatro ruedas. 
Pero posiblemente la prác
tica de ’mushing’ en tierra 
más extendida es la que se 
practica con la bicicleta, 
debido a que es la más 
económica para todos los 
que se quieren iniciar en 
esta apasionante deporte. 
Sencillamente se trata de 
sujetar a la bicicleta la 
línea de tiro mediante un 
amortiguador.
Generalmente se practica 
con uno o dos perros. En el 
caso de querer iniciarse en 
este práctica, el primer 
paso es coger una buena 
bicicleta de montaña, una 
cuerda, llamar a nuestro 
perro y buscar un camino 
poco transitado para 
empezar a probar. Lo que 
siempre se necesita es 
calma y grandes dosis de 
paciencia para no agobiar 
ni confundir al can.
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POR JUAN RUIZ-AYÚCAR. ILUSTRACIONES DE SUSANA SAURA

A LUISA
le gustan

mucho las patatas

NADIE podía censurar en Na
valuenga que a Luisa le gus

tasen las patatas. Menos aún en 
el primer cuarto del siglo XX, cuan
do la escasez de alimentos era 
todo un problema fa
miliar y el tubércu
lo un producto 
básico y, por 
consiguien
te, muy 
apreciado 
por todo el 
mundo.

El 11 de oc
tubre del año 
1922, como
quiera que

Luisa, de 63 años de edad, no dis
poma de la suficiente cantidad de 
patatas para ponerlas a cocer en 
su puchero, pensó que nadie me
jor que su hijo Simón podría pro
porcionárselas, aunque 

sus relacio-

nes matemo-filiales no eran precis 
amente un espejo en el que mi
rarse otras familias que quisieran 
parecer bien avenidas.

Todo pensado y decidida Lui
sa, fue en busca de su hijo Simón, 
que también vivía en Navaluen

ga, para pedirle unas cuantas pa
tatas, pero se encontró por 

toda respuesta que no es
taba dispuesto este a 

satisfacer los legíti
mos deseos de la 

‘autora de sus dí
as’. Y Luisa deci
dió birlárselas. 

Cuando es
taba su hijo 
faenando en

el campo, esta vecina de Nava- 
luenga aprovechó su ausencia, en
tró en la casa y se llevó tan ansia
das patatas con las que llenar su 
puchero. Pero lo que sería una ac
ción disculpable para cualquiera, 
no ocurrió en este caso, porque 
Luisa se pasó de rosca y arrambló 
nada menos que cincuenta arro
bas, que multiplicadas por 11,502, 
hacían un total de 575 kilos birla
dos a su hijo, patata a patata.

Naturalmente, el trasiego de 
los tubérculos no podía pasar 
inadvertido en Navaluenga a los 
vecinos de Luisa y de Simón, por
que fueron muchos los viajes que 
hubo de echar para acarrear tan
ta patata hasta su casa en ausen
cia de su hijo. Como de ojo le sa
lió a Simón cuando regresó del 
campo que alguien le había “ali
gerado” la despensa. Enseguida 

sospechó de su madre, y confir
mó más tarde sus sospechas cuan
do fue a la casa materna y encon
tró el corral convertido en un al
macén de patatas ajenas.

Sin tener en cuenta los lazos 
de sangre que le unían con la au
tora del robo, Simón denunció los 
hechos a la Guardia Civil, que se 
presentó en casa de Luisa a com
probar la veracidad de lo afirma
do por el denunciante.

Y por más que Luisa les dijera 
que había cogido las patatas para 
su exclusivo consumo, los guar
dias civiles entendieron que no 
había pucheros suficientes en Na
valuenga donde cupiera tal can
tidad de patatas y pusieron a dis
posición del juez municipal a la 
autoria del ‘desaguisado’. Porque 
de lo dicho se deduce que el gui
sado no llegó a producirse.
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UN LOCO 
anda suelto

NI Rita ni nadie se dieron cuenta hasta 
más tarde que Vito tenía perturbadas 

sus facultades mentales. Y se casó con él en 
Madrid, con 25 y 29 años de edades respec
tivas. Apenas consumado el matrimonio, 
el marido fue recluido en el manicomio de 
Ciempozuelos mientras Rita se iba a vivir a 
Piedrahita, donde residían los familiares 
directos del desdichado matrimonio.

No habían transcurrido más que dos me
ses cuando Vito fue dado de alta del esta
blecimiento hospitalario y llegó a la capital 
del Valle del Corneja, donde sus actos de
mostraban que el trastorno mental que pa
decía se agudizaba cada vez más.

Serían sobre las 19,15 horas del lunes 25 
de septiembre de 1922 cuando las perso
nas que transitaban por la plaza de la Cons
titución oyeron dos disparos simultáneos 
de arma de fuego que procedían de una ca
sa de la citada plaza, donde habitaba la viu
da madre de Vito en compañía de sus hijos 
y de su nuera Rita. Al poco rato, aquel salió 
precipitadamente de su casa dando voces 
camino de la calle de la cárcel.

El alcalde Florencio de la Peña y el co
merciante José de la Fuente, que se encon
traban paseando por los soportales próxi
mos al lugar de los disparos, se encamina
ron rápidamente a la casa, mientras un 
hermano del fugitivo, de nombre Blas, que 
paseaba con ellos, salía en su busca, teme
roso de que pudiera cometer otra locura. Al 
mismo tiempo, el secretario del Ayunta
miento, Lucas Almeida, marchaba en bus

ca de la Guardia Civil y del Juzga
do, al sospechar que pudiera tra
tarse de un crimen.

Efectivamente fue un crimen.
Cuando el alcalde De la Peña y el co
merciante De la Fuente subieron al pi
so, en una de las habitaciones se les 
presentó un cuadro terrible: en me
dio de un gran charco de sangre 
yacía muerta Rita, mientras en 
otro extremo del aposento 
aparecía desmayada una 
hermana suya, llamada Sa
grario.

El agresor aprove
chó para consumar el 
crimen la circuns
tancia de encon
trarse solas la 
víctima y su 
hermana, al
go que no solía ocurrir 
puesto que Doña Bernardina, ma
dre de Vito, salía muy poco de casa, 
pero aquella noche hubo de hacerlo pa
ra ir a la iglesia a la hora del rosario.

que to
dos sus 

componentes tenían 
un inmenso cariño a la

? ggf- fí-al»

Fue ese el momento en que el marido 
de Rita entró en la habitación armado con 
una escopeta de dos cañones, por lo que 
ella trató de dirigirse al balcón, pero dos 
disparos a quemarropa del agresor le cau
saron la muerte instantánea, mientras su 
hermana caía desmayada al presenciar tan 
brutal agresión sin poder evitaría.

La impresión que produjo la escena a la 
familia del agresor fue indescriptible, ya

duelo a 
la que 

acudió 
consternado 

todo el vecindario, 
y tanto la familia del 

agresor como la de la víc
tima recibieron constinuas 

muestras de la gran simpatía con 
que contaban en la localidad. 

Mientras tanto, el agresor 
fue recluido por orden del juez 

interino de Instrucción, Benito 
García Romero, que instruyó di

ligencias con el secretario del Juz
gado, Francisco Alegre.

desventurada Rita. Su se
pelio fue una imponente manifestación de

ALCALDE ENCARCELADO 
el pueblo furioso

NUNCA se había dado un ca
so igual en la Audiencia Pro

vincial de Ávila. Ni siquiera pa
recido: nada menos que 31 pro
cesados frente a los 12 miembros 
del Jurado. Prácticamente todos 
los bancos de la sala de vistas se 
convirtieron en banquillos para 
poder acomodar a tanto incul
pado en un proceso que tuvo su 
origen en Arenas de San Pedro el 
día 16 de junio de 1921, cuando 
el juez de Primera Instancia e Ins
trucción encarceló al alcalde de 
esa ciudad, Domingo Rodríguez 
Galán, elegido ese mismo día di
putado provincial por el distrito 
Arenas-Barco de Ávila.

El panorama político español 

era en aquellas fechas un conti
nuo y, muchas veces, violento en
frentamiento entre conservado
res y progresistás, que enervaba 
las ideas y favorecía el triunfo del 
caciquismo en las pequeñas loca
lidades, en algunos casos apoya
do por representantes partidistas 
del poder judicial.

El alcalde de Arenas Rodríguez 
Galán era un conservador enor
memente popular y muy querido 
por su pueblo; el juez de Instruc
ción, un liberal partidario sin di
simulo del candidato Belda a la re
presentación en Cortes, derrota
do estrepitosamente por Ortuño 
-luego ministro- en la circunscrip
ción Arenas-Cebreros.

La mecha se encendió en Are
nas cuando se confirmaron las sos
pechas de que el juez de Instruc
ción cooperaba decididamente 

con personas que tenían intere
ses contrapuestos a los del Ayun
tamiento, realizando actos de es
candalosa parcialidad y persecu
ción en contra de elementos del 
Partido Conservador de la ciudad.

La última demostración de ello 
fue la querella entablada por el juez 
contra el abogado madrileño Ber
múdez Reina, que reclamaba los 
derechos sobre un predio; quere
lla en la que figuraba como testi
go el alcalde de Arenas, junto a 
otros más. El 16 de junio de 1921, 
el juez ordenó el encarcelamiento 
de este por un delito de injurias, 
en medio de la indignación popu
lar. Y estalló el motín.

El pueblo en masa, estimando 
arbitraria la determinación judi
cial, se reunió frente al edificio ocu
pado por el Juzgado y la cárcel del 
partido, pidiendo a voz en grito la 

libertad de su alcalde. Como el 
tiempo transcurría y Domingo Ro
dríguez Galán no recobraba la li
bertad. la multitud comenzó a lan
zar gran cantidad de piedras al edi
ficio, deteriorándole en buena 
parte y además destrozando los 
cristales de las ventanas, antes de 
entrar violenta y tumultuariamen
te en la cárcel, de donde sacaron 
a viva fuerza al alcalde, quien una 
vez fuera logró calmar los encres
pados ánimos en contra del juez, 
evitando así imprevisibles conse
cuencias.

En el juicio celebrado el 8 de 
diciembre de 1922 , el fiscal Ga
rralda acusó a los 31 procesados 
que se sentaban en el banquillo 
de cometer un delito de desorden 
público, mientras los abogados de
fensores Luis Sierra Bermejo y Jo
sé Picón calificaron los hechos de 

mera sedición, en el supuesto de 
que fueran delictivos.

El fiscal Garralda, a la vista del 
resultado de las pruebas practica
das, retiró la acusación respecto 
de 22 de los procesados, mante
niéndola en cuanto a los 9 restan
tes, y como nadie en la sala se 
aprestó a sostener la acusación, 
dictó para los primeros inmedia
to auto de sobreseimiento libre.

Tras los informes del citado Ga
rralda, Sierra y Picón en apoyo de 
sus conclusiones respectivas, ele
vadas a definitivas, el presidente 
Arredondo formuló las preguntas 
al Tribunal del Jurado que, tras bre
ve deliberación, emitió veredicto 
de inculpabilidad para los 9 pro
cesados que permanecían en el 
banquillo y, a su vista, la sala dic
tó sentencia absolutoria en me
dio de general satisfacción.
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Biblioteca de consulta
Encarta 2003

Entre sus novedades destaca la inclusión del Diccionario de la Real Academia

ENTRE las Bibliotecas de con
sulta multimedia, Encarta, de 
Microsoft, es un referente obliga

do; en su última versión apuesta 
por una buena combinación de 
contenidos enciclopédicos, tec
nología multimedia, herramien
tas educativas e integración con 
la Web.

Aunque se trata de una obra de 
referencia clave para toda la fami
lia, sin duda, resulta especialmen
te útil para los estudiantes, al in
corporar entre sus novedades una 
serie de recursos educativos tan 
relevantes como el Diccionario de 
la Real Academia Española, un dic
cionario bilingüe inglés-espa- 
ñol/español-inglés, y un genera
dor de gráficos.

También ofrece al usuario, de 
manera automática y gratuita la 
actualización de sus contenidos

Posee un mapa interactivo que resultará muy útil al usuario.

cada vez que se conecte a Inter
net. Entre los apartados y opcio
nes que podemos encontrar, des
tacamos lo siguiente: abundante 
información recogida en más de 
41.000 artículos,
17.300 fotos, 
ilustraciones y 
vistas de 360 
grados, cerca de 
200 vídeos y ani
maciones y 
2.700 archivos 
de sonido que 
suponen una 

Proporciona acceso 
instantáneo a unos 
6.000 vínculos web 
seleccionados por su 
relevancia

experiencia educativa excepcio
nal. También encontramos un 
Atlas Mundial Interactivo con 

1.800.000 topónimos, que se com
pleta con mapas físicos, políticos, 
regiones climáticas, e incluso zo
nas históricas, también pueden 
generarse gráficos comparativos 

de sectores, lí
neas o barras 
para compro
bar, por ejem
plo, diferencias 
climáticas en
tre varias capi
tales o estadís
ticas de pobla
ción... Esta 

enciclopedia contiene una guía cu
rricular que contempla los conte
nidos básicos que los alumnos de

ben estudiar en los diferentes ni
veles del sistema educativo. Está 
pensada para orientar a padres y 
educadores sobre los artículos ade
cuados para los diferentes niveles 
educativos y asignaturas. En esta 
enciclopedia incluso podemos en
contrar un investigador, herra
mienta que ayuda al usuario a re
copilar información tanto de tex
tos o imágenes procedentes no 
sólo de la enciclopedia sino tam
bién de fuentes externas como in
ternet; precisamente la integra
ción en la Web es destacable ya que 
posee enlaces de hasta 6.000 vín
culos que han sido seleccionados 
y revisados por el equipo editorial 
de Encarta.
www.m¡crosofi. com/spain/encarta

Editonat: Anaya Multimedia
Páginas : 605 :
Autor: fim Lammers y Lee Gooding 
INCLUYE CD-ROM con programas

La animación por ordenador es 
hoy día, un proceso irrenuncia
ble para la creación de películas 
de impacto y, sin ninguna du
da, Maya es el programa estre
lla para este tipo de actividad. 
Con este libro de Anaya se rea
liza una visión retrospectiva so
bre cómo nació la animación 
desde el ordenador, cómo na
ció Maya y la evolución de la crea
ción tridimensional. Siguiendo 
este monográfico, el usuario se 
convertirá en un verdadero ex
perto en Maya y será capaz, por 
ejemplo, de crear un extraterres
tre partiendo de la nada, levan
tar edificios virtuales, aplicar una 
iluminación correcta, o apren
der a usar los sofisticados pin
celes para aplicar texturas, así 
como crear animaciones impac
tantes o aplicar correctamente. 
atributos como fricción, masa, 
energía tras colisiones*, empu
jes por aire, y un sinfín de efec
tos naturales y especiales. El li
bro viene acompañado de un 
CD tutorial para seguir las lec
ciones.

Flash MX
Edita: Anaya Multimedia
Páginas: 480
Nivel: Usuario básico y medio

Nuevo videoteléfono de Xnet
BVP 8770

Este nuevo terminal de Connection N&C permite escuchar y ver al interlocutor 
con perfecta nitidez y resolución

El avance de las comunicaciones a 
tiempo real es algo que sin duda se 

impone con paso firme y X-Net, ma
yorista especializado en redes loca
les y de comunicaciones lo sabe 
bien. Acaba de presentar el video
teléfono IP de banda ancha, que ha
ce posible la comunicación desde 
y entre cualquier parte del mundo 
en que se encuentre una línea 
Ethernet a la que conectarse.

La gran compatibilidad de es
te teléfono le permite adaptarlo 
a cualquier red basada en IP in
cluidos ADSL, cable, Lan, Wan y 

conectados a variedad de equipos. 
Tiene también capacidad para al- 

mancenar 100 nombres en su agen
da, registrar las últimas 10 llamadas 

realizadas y recibidas, identificar las lla
madas y ajustar el color o el abrillo. Ade

más los interlocutores pueden utilizar la 
opción de manos libres o mantener una 
conversación convencional.

Este videoteléfono destaca también 
por su ligereza y pequeño tamaño (235 
mm x 235 mm x 90 mm); desde él resulta 
fácil realizar todo tipo de videocomuni
caciones entre compañeros de trabajo, 
amigos o familiares que se encuentren a 
larga distancia teniendo también la po
sibilidad de obtener diferentes imáge
nes del interlocutor gracias al control de 
cámara que posee el BVP 8770.

La velocidad de 30 líneas por segun
do con la que es capaz de trabajar el equi
po, permite que las vídeocomunicacio- 
nes se establezcan en tiempo real con 
una excelente calidad tanto de sonido 
como de imagen.

Más información en:
iuiuw.x-net.es

En su colección Manuales im
prescindibles, Anaya ha editado 
este libro dirigido especialmen
te a todos los usuarios intere
sados en la creación de conte
nidos para la red y fundamen
talmente a aquellas personas 
que quieran dar sus primeros 
pasos en flash; pero los de nivel 
medio también podrán encon
trar en él contenidos que les fa
cilitarán la tarea de crear. El li
bro comienza indicando cómo 
y por qué apareció Flash, ofre
ciendo al lector su entorno, có
mo crear películas básicas, di
bujar con flash objetos comple
jos o trabajar con textos 
animados. También se aprende 
a incorporar animaciones y ele
mentos multimedia externos. 
ii^n>w. Anaya Multimedia, es
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Mirando al Universo

Es el planeta más investigado en la actualidad, monográfico de más allá

Uno de los planetas más sugestivos de nuestro sistema solar

El accidente del Columbia pue
de provocar un parón en la in

vestigación espacial, pero lo antes 
posible se reanudarán los viajes 
tripulados y, con toda seguridad, 
se retomará imo de los temas más 
interesantes y atractivos de esta 

exploración. Pocos planetas de 
nuestro sistema solar han desper
tado más incógnitas que Marte. 
En el último monográfico recibi
do en nuestra redacción y editado 
por la revista Más Allá, se abordan 
prácticamente todas las polémi

cas suscitadas, y se trata de abor
dar, bajo criterios científicos, los 
misterios que se ciernen no sólo 
sobre él, sino también sobre sus 
dos satélites Fobos y Deimos a los 
que incluso se les atribuyó una po
sible artificialidad.

La famosa cara de Sidonia fo
tografiada en alta resolución por 
la sonda Global Surveyor, las po
sibles pirámides existentes en el 
planeta, así como otras estructu
ras anómalas encontradas por su
cesivas exploraciones, su históri
ca y las discusiones suscitadas, 
ocupan también un lugar especial 
dentro de la revista mencionada.

La polémica sobre el meteori
to descubierto en la Antártida con 
posibles microorganismos mar
cianos también es estudiada en 
este monográfico. Pero hay que te
ner en cuenta que Marte también 
podría haber sido contaminado 
por microorganismos proceden
tes de nuestro planeta, llevados 
allí por las sondas espaciales y que 
hayan sobrevivido a las extremas 
condiciones climáticas allí exis
tentes; pero ¿pudo tener la atmós
fera marciana condiciones idóneas 
para la vida? Actualmente tiene 
una atmósfera mucho más simple 
que la nuestra compuesta mayo
ritariamente por dióxido de car-

MAS ALÍA - Misterios Planetarios -~ Menú =~ - Microsoft Intérn^g^brér ?

El Universo Zona OVNI Simulador Staff Salir

Un Cd de gran interés, obsequio de uno de los números de la revista.

bono, algo de nitrógeno y otros ga
ses como el argón, pero el oxíge
no se encuentra presente en un mí
nimo porcentaje; lo mismo ocu
rre con el vapor de 
agua...

En España te
nemos un ecosis
tema muy similar 
al marciano: el Río 
Tinto (Huelva), 
donde la NASA

► El dato

Este verano está 
previsto el 
lanzamiento de dos 
nuevas sondas 
hacia Marte

Mercurio
Venus

■^ Tierra-
* Marte

# Júpiter
> Saturno

0 Urano 
Neptuno 
’ Plutón

realiza experimentos de astrobio
logía que pueden colaborar a co
nocer mejor la posible existencia 
de vida no sólo en Marte, sino tam

bién en otros pla
netas, cuyas condi
ciones climáticas 
y atmosféricas 
sean similares a 
las del ya polémi
co e intrigante pla
neta rojo.

m LIBROS Y REVISTAS SOBRE MISTERIOS Y ENIGMAS

Antonio Ribera
La Dimensión perdida

El compromiso
Novela histórica basada en Mosén Rubí de Bracamonte

ANTONIO Ribera ha sido uno 
de los exponentes más desta
cados en la investigación subma

rina y la ufología en nuestro país. 
Funda en 1958 el Centro de Estu
dios Interplaneta
rios y se encarga de 
la versión española 
de la revista Planè
te que en España 
lleva el nombre de 
Horizonte. Ha es
crito numerosos li
bros y traducido 
muchos más, casi 
un centenar. Expu
so sus investigacio
nes sobre ovnis an
te la Cámara de los 
Lores del Reino 
Unido y la Genera-

tinción que otorga por su divulga
ción cultural. Antonio Ribera mu
rió a finales del 2001, convirtien
do a este libro en un “hijo póstu
mo” en el que plasmó sus 

inquietudes y expe
riencias paranorma
les con temas de to
do tipo: desde sueños 
premonitorios hasta 
perros que vuelven de 
las sombras ladrando 
a su amo, hasta otros 
casos tan conocidos 
como las caras de Bél- 
mez... Un verdadero 
recorrido por casos 
extraordinarios que 
convierte a este libro 
en imprescindible pa
ra conocer retazos de

litat de Cataluña le concedió la 
Cruz de Sant Jordi, la más alta dis

la investigación parapsicológica. 
Ediciones Corona boreaus

MI nombre es Rubí de 
Bracamonte y sé que 
me encuentro a las puertas 

de la muerte... Con esta frase 
comienza 
Juan G. Atien
za su primera 
incursión en 
la novela, tras 
más de 60 li
bros publica
dos en litera
tura de ensa
yo. Esta obra 
se basa en la vida de un per
sonaje que estuvo en casi to
das las intrigas de la época y 
sobre el que se cubre un velo 
de misterio. Almirante ma
yor del reino de Francia que 
vino a Castilla durante el rei
nado de Juan II y que fue el 
encargado, dentro de la tra

►La nota

Presenta la vida y 
las intrigas de uno 
de los personajes 
más fascinantes del 
siglo XIV

ma novelística que nos pro
pone Atienza, de llevar a ca
bo dos misiones comprome
tidas por mandato del Duque 

de Anjou: en
contrar una 
definitiva 
ubicación 
gengráfica 
para el perse
guido pueblo 
judío, y re
construir la 
extinguida 

orden de los templarios en el 
afán de crear un templo se
creto...

Ediciones Apóstrofe

Juan Atienza es conside
rado un experto en la Orden 
del Temple, enclaves mágicos 
de España, el camino de San
tiago y fiestas insólitas.
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ANA GARCÍA SIÑERIZ • 'Matahombres’ de la fiesta de las Águedas de Zamarramala

“La violencia doméstica ha dejado de 
identificarse como crimen pasional”

F. D. / SEGOVIA

LA periodista Ana García Siñe
riz recoge hoy el título de Ma
tahombres de Oro que le acredita 

como defensora de los derechos 
femeninos y que le otorgan las mu
jeres de Zamarramala (Segovia), 
quienes protagonizan la fiesta de 
Santa Águeda como una celebra
ción en la que se reclama la forta
leza del sexo femenino sobre el 
masculino. Por ello, García Siñe
riz, que participa a diario en el pro
grama Lo más Plus, de Canal +, ha 
asegurado sentirse muy satisfe
cha por este nombramiento.

¿Cómo se siente al conocer ha
ber sido elegida Matahombres de 
Oro?

Me siento muy honrada, aun
que espero que nadie me vea co
mo una matahombres en el sen
tido más estricto de la palabra, pe
ro sí como una defensora del sexo 
femenino, que es el significado que 
pienso que tiene dentro de esta 
fiesta segoviana y, aunque desde 
hace años parecía que era algo su
perado, tenemos que seguir lu
chando por nuestros derechos.

¿Piensa que el físico es muy 
importante a la hora de que las 
mujeres puedan conseguir un tra
bajo?

Creo que ocurre lo mismo pa
ra los hombres. Hay discrimina
ción hacia las mujeres por diver
sas razones, pero también se han 
rechazado a hombres, como he
mos visto recientemente, en em
presas por otras cuestiones como 
la raza o la forma de vestir. Es la ti
ranía del físico, pero que afecta por 
igual a hombres que a mujeres a 
la hora de acceder a un trabajo o 
conseguir un mejor puesto labo
ral. En algunos casos ocurre que 
por el carácter que se ha dado a 
muchos trabajos femeninos, para 
actuar cara al público, lo hemos 
sufrido más. Pero últimamente el 
problema afecta a todos, pues tam
bién lo sufren los hombres.

En el programa de televisión 
donde usted 
participa, ¿se 
siente tratada 
de forma espe
cial por su con
dición de mu
jer?

No creo. Di

"Cuando te llaman
al trabajo y te (dicen 
que la niña tiene 39 
de fiebre..., o echas 
tu futuro profesional

gamos que soy por la borda 
a veces peor _ í ,, que ellos pues ’^ abUOla 

hacemos bro
mas que a veces se consideran po
co femeninas. Hay que entender 
que de cara al público es un pro
grama im poco humorístico y una 
cosa es que estemos en un plano 
de igualdad y otro que rechace
mos nuestras diferencias. Pero en 
el plano laboral estamos en situa
ción de igualdad.

¿Le residía difícil a una mujer 
en televisión poder ser valorada 
únicamente en el aspecto profe
sional?

, o llamas

Es francamente difícil. La tele
visión es uno de los medios don
de el machismo se percibe más cla
ramente. Parece que el público y 
los responsables esperan que las 
presentadoras tengan etemamen- 
te un aspecto impecable, mien
tras que a los hombres no se les 
exige tanto. Lo difícil es mantener
se porque la experiencia la vas ad
quiriendo con los años y es enton
ces cuando más tienes que de
mostrar que vales sin otros 
encantos que se pierden o atenúan 
con la edad, lo que no ocurre tan
to en el sexo masculino.

¿Es representativa de la reali
dad la repercusión que tiene la 
violencia doméstica en los me
dios de comunicación?

Creo que sí se corresponde con 
la realidad. El problema es que an
tes estos problemas se engloba
ban como crimen pasional y hoy 
no. Cuando alguien mataba a otra 
persona o a su esposa, el tema que
daba como una noticia en El Caso 
o en la revista de turno. Hoy estos 
crímenes ya no son algo sustan
cial de la vida amorosa, sino co
mo algo que presupone que al
guien está en situación de prepo
tencia y que ejerce una fuerza de 
superioridad. Creo que antes po
dría haber los mismos casos de vio
lencia doméstica, pero no se da
ban a conocer, como ocurre con 
las violaciones, que no se denun
ciaban porque significaban una 
vergüenza para la víctima.

¿Cuáles considera que son los 
derechos femeninos más vulne
rados?

El primero que debe imperar 
es el respeto como ser humano, 
que está siendo pisoteado en mu
chos casos. La violencia dirigida 
exclusivamente contra la mujer es 
repugnante. Luego, en un ámbito 
menos truculento y más extendi
do, está la discriminación laboral 
de la que ya no hablamos tanto pe
ro que no hay más que mirar a una 

empresa para 
ver cómo las 
compañeras 
van cayendo 
mientras los 
hombres si
guen man
dando.

Usted em
pezó traba
jando en la 
radio y luego 

pasó a la televisión. ¿En qué me
dio se encuentra mejor?

Todo depende de lo que estés 
haciendo en cada uno. Áhora me 
gusta la televisión porque me lo 
paso muy bien en el programa que 
hacemos. Pero, sinceramente, me 
encanta la radio. Le encuentro la 
virtud de no tener que maquíllar- 
me. Llevo 14 años en la tele y con 
las horas que he pasado en ma
quillaje y peluquería se podría ha
ber escrito dos veces El Quijote.

Ana García Siñeriz, 'Matahombres de oro' de la fiesta de las Águedas de Zamarramala. / j. L, leal (ICAL)

Entre mis planes de futuro está vol
ver a este medio, aunque no será 
en los próximos meses.

En todo caso sí ha escrito un 
libro, Bebé a bordo, en el que da 
consejos sobre el embarazo. ¿Le 
da tiempo para trabajar y escri
bir?

Tengo dos hijos y lo que he 
aprendido es que cuando te dan al 
niño o la niña empieza la verdade
ra carrera de una mujer. Te crees 
que el embarazo es un estado de 
gracia, pero cuando ponen al be
bé en tus manos es cuando te das 
cuenta de lo que es ser madre y lo 
difícil que es compatibilizarlo con 
el trabajo.

¿Y cómo lo consigue?
Para ello es preciso tener una 

persona de confianza que te ayu
de en la casa y con los niños. Si no, 
es imposible. Y aún así tienes que 
contar con la ayuda de todos los 
demás, sobre todo, tu madre que 
en los momentos difíciles es como 

si fueras tú. Cuando te llaman al 
trabajo y te dicen que la niña tiene 
39 de fiebre... o echas tu futuro pro
fesional por la borda y te largas, o 
llamas a la abuela, que nunca te fa- 
Ua.

¿Qué papel le otorga al padre 
en el cuidado de sus hijos?

Las mujeres a veces tenemos un 
sentimiento de maestra de escuela 
que siempre está gruñendo y pi
diendo que se cumplan los debe
res. Yo tengo la suerte de tener un 
marido colaborador, pero aún así 
no hay que parar en este sentido 
porque gestionar en tu cabeza la 
nevera, los médicos, los colegios, 
las vacunas y hasta los cumplea
ños de los amiguitos es una empa
nada mental que, unida a lo que te
nemos del trabajo, te puede pro
ducir una esquizofrenia, que los 
hombres no sufren.

¿Considera trasnochadas las 
fiestas femeninas como las de San
ta Agueda o el día de la madre,?

No, al contrario. Son fiestas que 
tienen tradición pero que también 
tienen su gran dosis de moderni
dad, pues si siguen vigentes tras tan
tos años es, desgraciadamente, por
que las mujeres siguen necesitan
do ejercer el poder un día al menos.

En los últimos años han apa
recido muchas organizaciones de 
mujeres que a veces se identifican 
con algún partido político. ¿Es un 
invento masculino o una forma 
de defensa femenina?

No conozco el panorama polí
tico ni social de Castilla y León y por 
tanto desconozco si estos grupos 
de mujeres están afiliadas a parti
dos políticos. Pero, en general, igual 
que hay Tobbys’ que defienden a 
los no fumadores frente a los fuma
dores, o los zurdos frente a los dies
tros, ¿por qué no va a haber orga
nizaciones que defiendan a la mu
jeres? En todos los ámbitos existen 
problemas comunes y a veces es 
la única forma para defenderse.
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LO MÁS DESTACADO DE LA SEMANAa tope

Necesita un trasplante de hígado. El cantante Raphael está en lista de espera para 
ser sometido a un trasplante de hígado, «única solución» a la dolencia hepática que padece y que se agravó en 
las últimas semanas, según informó ayer su hijo Jacobo Martos Figueroa en un comunicado remitido a Efe. La 
familia Martos Figueroa quiere así evitar «que algunos rumores sean más alarmantes que la realidad». / efe

Separada
La presentadora de Telemadrid confirma la noticia en el programa 

de su madre, ‘Día a día’, mientras que Carmen Bazán, madre de Jesulín 
de Ubrique, concede la exclusiva de su separación a la revista ‘Hola’

AGENCIAS / MADRID

«‘jHOLAÍ’
Nicole Kidman ha vend ido a u n multimillonario la fabulosa mansión 
que compartió con Tom Cruise.
El exdusivo vecindario de Pacific Palisades, muy cerca de la ciudad de 
Los Ángeles, ha perdido a uno de sus más famosos residentes la pa
sada semana, ya que la aclamada actriz Nicole Kidman ha cerrado fi
nalmente un penoso capítulo en su vida después de vender la espec
tacular masión que antaño compartió con su ex marido, Tom Cruise. 
La exclusiva propiedad fue vendida justo antes de Navidades y al pa
recer ha sido adquirida por un multimillonario por n millones de eu
ros (L8op milíones de pesetas). La estrella de ‘Moulin Rouge’ consi
guió esta casa como parte de sU acuerdo de divorcio en 2001. Contie
ne una piscina, varios dormitorios, seis cuartos de baño y una biblioteca 
revestida de madera.

«‘REVISTAS’
Paula Vázquez reconoce que no hay 
nadie en su vida.
La conocida presentadora de televi
sión Paula Vázquez está ganándose 
aún más admiradores gracias a la es
tupenda forma física y mental que exhi
be en su nuevo espacio. Ya sea en bi- . 
kini o bañador, con pareo o shorts, no 
hay duda de que ella es la más sexy de 
La isla de los famosos. Esta gallega de 
28 años confiesa que está muy feliz y 
que se siente muy cerca de los con
cursantes. Además Paula asegura que 
está acostumbrada a pasar largas tem
poradas lejos de su familia y que en 
estos momentos no hay nadie espe
cial en su vida. Seguro que candida
tos no le faltan.

La presentadora Sonia Ferrer y el mo
delo Salvador Guerrero confiesan que 
mantienen un noviazgo.
La guapa pareja confirmó su relación 
asegurando que llevan saliendo jun
tos desde las pasadas Navidades. La

EN PARÍS

Claudia SchifTer 
presenta a su hijo
La bella modelo alemana que dio 
a luz a su primer hijo el pasado 
día 30 en Londres, ha mostrado 
al pequeño a los medios de co
municación y ha anunciado que 
su nombre será Casper.

presentadora de Gente de TVE y el modelo asistieron a la presentación 
de una línea de productos de belleza en una conocida discoteca ma
drileña donde confesaron el amor que se procesan y no dudaron en 
dejarse fotografiar abrazados y muy cariñosos.

Las revistas del corazón abren sus 
portadas esta semana con la ines
perada separación de Terelu Cam
pos y su marido, Alejandro Rubio, 
una noticia que fue confirmada 
por la interesada en el programa 
que conduce su madre, María Te
resa Campos. La pareja emitió ayer 
im comunicado a los medios en el 
que, sin más, anuncian su sepa
ración de mutuo acuerdo, rogan
do a la vez respeto por su intimi
dad y la de su hija.

Sin embargo, la presentadora 
habló en primicia en el programa 
de Tele 5 Día a día en el que, en 
ima entrevista concedida a su ma
dre, no dio muchas explicaciones 
sobre los motivos de su separación, 
apuntando únicamente a la con
vivencia «que no es fácil», y a los 
caracteres de cada uno de ellos. 
No obstante, aseguró que hoy por 
hoy, Alejandro Rubio es el hom
bre más importante de su vida co
mo padre de su hija.

Las revistas del corazón se ade
lantaron a este anuncio oficial ha
ciéndose eco de los rumores de

una grave crisis, que todas ellas 
recogen en portada. Hola ya ha
bla en firme de la demanda de se
paración. Según recoge Lecturas, 
desde hace un tiempo no se ve a 
la pareja muy feliz, según perso
nas de su círculo y los colabora
dores más próximos de Terelu.

La presentadora se casó con 
Alejandro Rubio el 14 de marzo de 
1998 en el Palacio de la Magdale
na en Santander. Dos años después 
nació la hija de la pareja, Alejan
dra, el 25 de marzo de 2000.

EL «BALLET» DE UMBERTO. 
Mucha más información hay so
bre la separación de Carmen Ba
zán y Humberto Janeiro, después 
de la exclusiva que concedió ella 
a la revista Hola en la que habla 
largo y tendido sobre su relación 
matrimonial. En una entrevista 
cargada de ironía por parte de 
Carmen Bazán, deja caer entre 
otras perlas: «Cuando se habla 
de una separación matrimonial 
se pregunta si hay una tercera 
persona, pero en el caso de Hum-

berto, hay para formar un ballet».
La madre del torero Jesulín 

de Ubrique dice claramente que 
está «harta» de las infidelidades 
de su marido y que la gota que 
ha colmado el vaso fue la esce
na de Puerto Banús, cuando él 
apareció en un descapotable que 
no es suyo con una mujer con la 
que al parecer lleva ocho años 
de relación. «Ahora ya le tienen 
libre, le pueden pedir en matri
monio. Que se lo lleven, se lle
van una pieza de cuidado», dijo.

Carmen Bazán deja claro en 
la entrevista que no es una se
paración de mutuo acuerdo por
que «hace bastante tiempo que 
no habla con su marido de na
da» y que la decisión es defini
tiva. Además explica que ha 
aguantado hasta ahora porque 
le ha querido mucho y que se ha 
empeñado en tapar las cosas por 
salvar su casa y sus hijos, aun
que llega un momento en que «es 
imposible». «¿Darle otra opor
tunidad? Jamás», concluye la ma
dre de Jesulín.

51‘SEMANA’
Carmen Martínez-Bordiú, a punto de cumplir 52 años, asegura que es
tá pasando por una crisis.
La revista Semana publica una entrevista en la que Carmen comenta 
que en abril su hija Cynthia cumplirá la mayoría de edad, «será enton
ces cuando ella empezará a volar sola y cuando yo empiece a pensar 
en mí». Aunque su apariencia no se vea afectada, Carmen Martínez- 
Bordiú asegura que se encuentra en el período que los filósofos deno
minan el de «la crisis de la mitad de la vida». Dice además que se en
cuentra en un agujero negro, «y eso no es nada agradable». También 
comenta que ha cambiando mucho «estoy viviendo uun período de 
evolución muy rápida. Cuando pasas la barrera de los 50 todo se re
mueve por dentro. A mí me sirvió de terapia contarlo en mi libro». Al 
preguntarle si se ve como la madre de un futuro Rey de Francia, Car
men contesta que nunca se ha planteado esa posibilidad.

PREMIOS GOYA

La emoción de Lolita.
La popular Lolita no pudo contener las lágrimas al escuchar su nombre como 
mejor actriz revelación por su papel en ‘Rencor’, de Miguel Albaladejo. La 
cantante veía así recompensado su primer trabajo como protagonista gracias 
a la excelente interpretación de una mujer llamada Chelo Zamora.
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del DOMINGO Domingo del Prado

Las chicas del voleibol
Ya que el deporte en España 
se vive con tal pasión, 
voy a quitar dramatismo 
y a darle un toque de humor, 
y hoy voy a hablar... ¡de deportes! 
que es importante cuestión... 
Asíque traigo a las chicas 
que juegan al voleibol.

Aunque son más populares 
esos chicos del balón, 
los ilustres “peloteros” 
que sueñan con cantar gol, 
aunque marchen en la cola 
de Segunda División, 
dejo al equipo rojillo 
para otra ocasión mejor 
cuando, al final de la liga, 
consigan su salvación.

Otro equipo más ilustre 
es hoy más merecedor 
deste pequeño romance 
desta ya vieja sección: 
El Casa Social Católica, 
¡las chicas del voleibol!

Porque el miércoles pasado 
media Ávila vibró
con estas valientes chicas, 
todo orgullo y pundonor.
El Pabellón, esa tarde, 
casi, casi se llenó.
¿Qué pasaba en San Antonio? 
¿Por qué tanta animación? 
¿Es que cantaba El Bisbal, 
que en La Santa no cantó?

No, mis queridos lectores, 
que otra era la razón.
Por vez primera en la historia 
las chicas del voleibol 
se jugaban unos “cuartos” 
en la alta competición: 
Por vez primera en Europa 
a unos cuartos se llegó. 
¡Por eso había en San Antonio 
tantísima expectación! 
¡Para ver cómo temblaban 
las rusas del Belgorod!

Y es que El Caja, hace un añito, 
con las ganas se quedó, 
porque no se sabe quién, 
en despiste sin perdón, 
metió la pata en Europa 
con un increíble error: 
Por culpa de un papelillo 
que en España se olvidó, 
quedáronse eliminadas, 
e hicieron... ¡un papelón} 
Que si la culpa la tuvó 
la misma Federación; 
que si fue la directiva 
la que la pata metió...
lo cierto es que el tren de Europa 
nuestro equipo lo perdió, 
y “entre todos la mataron 
y ella sola se murió”.

Entonces, por las murallas, 
aunque sin mala intención.

“El club de los sin papeles” 
a este equipo se llamó. 
Y aquíse hizo muy famosa 
esa dichosa canción, 
mucho más que la de “El Carro” 
que un tal Escobar perdió: 
¿Dónde estarán los papeles 
deste club del voleibol?
¿Dónde estará la carpeta 
que en Alemania voló? 
Aún no ha tenido respuesta 
la tai interrogación.

Pero este año, por fortuna, 
llega otra nueva ocasión. 
Animadas por el público, 
el equipo respondió 
y, más que unas sacadoras, 
parecían más... ¡un cañón! 
Nunca con tamaña fuerza 
había sonado el tambor, 
ni la gente había animado 
nunca con tan alta voz.
El público, entusiasmado, 
con el equipo vibró, 
y el que dirige a las niñas, 
y es dellas entrenador, 
el argentino Babio, 
con sus chicas se babeó. 
Porque... ¡cayeron las rusas! 
¡Perdieron por tres a dos! 
¡Si no lo veo, no lo creo! 
exclamaba la afición, 
dándose fuertes pellizcos 
en donde no digo yo, 
mientras salía del partido, 
presa de gran emoción.

¿Quiénes fueron las culpables? 
¿Quiénes tienen tal honor? 
En pleno, todo este equipo 
merécese una ovación.
Asíque dejo constancia 
de este lujoso esplendor, 
que a la historia deportiva 
en Ávila nadie dio, 
como este equipo de chicas 
que bordan el voleibol.

Y después de haber ganado 
a las rusas tres a dos, 
ahora les toca ir a Rusia 
a pasar un frío helador. 
¡Démosle a estas buenas chicas 
un poquito de calor...!
Y en Rusia... ¿qué pasará? 
¿Aún existe la ilusión? 
¿Llegarán ellas más lejos? 
¡Saberlo quisiera yo, 
para lucirme yo aquí 
como pronosticador!

Hasta el próximo domingo, 
en que, querido lector, 
trataré de un Zapatero, 
jefe de la oposición, 
que en busca de nuevos votos 
hasta Ávila llegó 
y, hoy mismo, en Ávila ha estado, 
en el mismo pabellón 
donde juegan esas chicas 
que bordan el voleibol.
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